

FLAMBEAU des démocrates

HEBDOMADAIRE D'INFORMATIONS, D'INVESTIGATIONS, D'ANALYSES ET DE PUBLICITE

N° 0335 du Jeudi 26 septembre 2013 PRIX : 250 F CFA

La plage de Lomé :
Un lieu à double
facette P.4

Santé/ Opérations chirurgicales foraines « Tsévié 2013 »

P.2

Dr Michel Kodom,
Pdt ONG Aimes-Afrique



Aimes-Afrique à l'oeuvre

Economie

Privatisation dans le secteur
bancaire au Togo

Le groupe Attijariwafa
Bank prend le
contrôle de BIA- Togo P.5



Abdellah Bennani, nouveau DG BIA-Togo

Politique

Retour sur le discours
du PM à l'Assemblée
nationale : P.3

Les promesses
d'Ahoomey-Zunu



Ahoomey-Zunu Séléagodji, PM

Football D1/21^{eme} journée

Sémassi de Sokode
aux commandes P.7



Les Guerriers de Tchaoudjo

Justice :
Abass Kaboua en liberté
provisoire depuis hier



Frédéric Abass Kaboua

Soyez les premiers à
commander les
nouveaux iPhones!

Retrouvez nous sur:

Avenue AKEI face cités Millenium, 300 m à
l'ouest des feux tricolores Novissi - Lomé



iPhone 5S

iPhone 5C

Offert avec un kit 3G et 5.000 F de crédit Togocel

A partir du
20 septembre
2013



La qualité est notre offre!

A la découverte de nouvelles technologies !

Tel.: 92 92 99 99 / 22 44 99 99



Business
Services

Partenaire Certifié

www.facebook.com/Royaluxemobile

Opérations chirurgicales foraines «Tsévié 2013»

Aimes-Afrique à l'oeuvre

L'ONG internationale spécialisée en médecine générale que dirige Dr Michel Kodom, « Aimes-Afrique », toujours fidèle à sa politique de rapprochement, a entamé depuis le mardi 24 septembre 2013, une vaste opération chirurgicale fo-

le mardi 24 septembre dernier au premier jour des dites opérations, 355 patients ont été consultés dans l'enceinte de l'Unité de Soins Périphérique (USP) de Davié. Au Centre Hospitalier Régional (CHR) de Tsévié, ils étaient 187 patients à être con-



Photo de famille de l'équipe AMES-Afrique

sième jour. Les consultations seront organisées dans la localité de Gapé Centre où plusieurs patients présentant divers cas seront pris en compte.

Pour les responsables de cette organisation humanitaire, les objectifs visés au début de cette opération seront largement atteints voire dépassés. Surtout eu égard à la grandeur de la mobilisation des populations ciblées.

Pour rappel, l'ONG « Aimes-Afrique », est une organisation sanitaire à caractère humanitaire dont les actions sont dirigées vers les couches les plus défavorisées. C'est ainsi que

cette association, sous les auspices de son Président Dr Michel Kodom, mène depuis quelques années, des opérations foraines tant au Togo qu'ailleurs en Afrique. Une détermination forte louable qui, sans doute, a pesé lourd dans la balance dans l'obtention d'un prix de distinction décerné l'année dernière à Dr Michel Kodom en Belgique. Ceci pour son engagement au service de l'Humanité toute entière. Amener l'hôpital vers les populations, c'est en cela que se résume la mission que s'est assigné cette organisation non gouvernementale.

Magloire TEKO



Phase de consultation

raine dans la préfecture de Zio.

Au deuxième jour de ces opérations hier mercredi, en tout 826 patients ont été consultés dont 135 cas à opérer, notamment 98 en chirurgie générale et 37 en ophtalmologie. Déjà

284 malades ont été également consultés hier mercredi 25 septembre par l'équipe de « Aimes-Afrique ».

Aujourd'hui jeudi 26 septembre 2013, ces opérations foraines entamerons leur troi-

AVIS DE DÉCÈS

Togbui Louis Mawuko Adéla AKLASSOU IV, chef canton de Bè
M. GEDU MISSIADAN Latévi
M. NADON Sémalon Rémis
M. DOCKE Sémékonawo
M. NADON SEMALON Grégoire Ibrahim

Ont la profonde douleur de vous annoncer le décès de leur très cher et regretté



NADON SEMALON
Kossivi Likpa

Cultivateur à Lomé (Kégué)
Survenu le 03 septembre
2013 dans 92^{ème} année

Programme des obsèques
Dimanche 29 septembre 2013
14 h 00 : Levée du Corps suivi de l'enterrement au cimetière familiale de Bè-Agodogan

Maison mortuaire : Maison NADON-SEMALON Bè-Agodogan

UN NOUVEAU ILLICO CONTRE UN ILLICO HORS D'USAGE!



L'opération continue dans les espaces dédiés. Conscient du désagrément, TOGO TELECOM indemnise ces clients.

En Mars dernier, lors de la 1^{ère} campagne TOGO TELECOM CHEZ VOUS, nous vous avons vendus des téléphones illico à très bas prix. Pendant la vente, certains clients ont hérité d'appareils présentant certains défauts. Pour

indemniser ces clients, nous avons lancé une opération d'échange d'illico défectueux contre illico neufs.

DEUX ESPACES

Pour cet échange, les clients concernés sont priés d'aller vers l'Espace Telecom d'Agoué Nyivé ou de celui de l'ex-Direction Générale de TOGO TELECOM. Pour nous permettre de vous identifier, vous devez vous munir d'une pièce d'identité et du reçu délivré à l'achat.

POURQUOI EST-CE IMPORTANT?

Avec votre illico, votre vie change grâce au profil **PROMO PREPAID** et à la promo **WEEK END KDO**. Connaissez-vous les formules **887*1*6#** et **887*1*7#**? Non? Alors vous êtes le seul à ne pas être au courant. Courrez vite échanger votre illico hors d'usage acheté en mars contre un nouvel illico. Vous pouvez alors taper ces formules et entrer dans le profil de ceux qui profitent des meilleurs tarifs de communication.

APPELEZ LE 112 POUR EN SAVOIR PLUS!

ECONOMISEZ SUR VOS APPELS VERS L'INTERNATIONAL!



Vous avez encore jusqu'au 31 Octobre 2013 pour bénéficier de cette offre alléchante. Vous n'avez jamais été aussi proche de la diaspora.

Pour vos appels de plus en plus régulier vers l'étranger, TOGO TELECOM vous propose désormais des tarifs préférentiels selon le pays choisi. Quel que soit l'endroit où se trouve

votre interlocuteur, vous pouvez communiquer sans vider vos poches. Parce que vous nous avez choisi, nous vous offrons le meilleur. Le secret se trouve dans la formule **887*1*6#** que vous pouvez taper dès maintenant sur votre illico.

Bienvenue dans le profil qui réduit vos dépenses en communication!

- Pour l'Europe, les USA et l'Asie, nous vous proposons les pays suivants à 55 F CFA TTC/impulsion (45 s): France, Allemagne, Belgique, Espagne, Italie, Royaume Uni, USA, Canada, Chine et Inde.
- Pour l'Afrique, nous vous proposons les pays suivants à 55 F CFA TTC/l'impulsion (30s): Ghana, Bénin, Burkina Faso, Côte d'Ivoire, Niger, Nigéria, Mali, Maroc et Afrique du Sud.
- Pour le reste des pays, communiquez à 55 F CFA TTC/mn.

Parce que nous anticipons vos besoins profonds, nous offrons également l'option de téléphoner par satellite. Coût de l'appel, 4500 F CFA TTC/mn.

Avant tous les atouts en poche, vous pouvez désormais choisir en toute connaissance de cause. Avec TOGO TELECOM, vous n'avez jamais été aussi proche de la diaspora!

Retour sur la politique générale du gouvernement :

Les promesses d'Ahoomey-Zunu

Nombreux sont ceux qui critiquent le chef de l'Etat pour avoir reconduit Arthème Séléagodji Ahoomey-Zunu au poste de Premier ministre au lendemain des élections législatives du 25 juillet 2013. Néanmoins, des gens parmi ces observateurs reconnaissent que Faure Gnassingbé attend quelque chose de l'actuel locataire de la Primature. Pour cela, il faut lui offrir la possibilité de se racheter eu égard aux ratés qui ont caractérisé son premier passage (13 mois) à la tête du gouvernement.

Le mercredi 18 septembre dernier, le Premier ministre a présenté la politique générale du gouvernement aux élus du peuple. Un programme alléchant et ambitieux, a reconnu tous les députés, même ceux de l'opposition. « Il faut le reconnaître. Le discours-programme du gouvernement est clair et concis. Il a pris en compte toutes les préoccupations des Togolais. Le parti UNIR adhère entièrement au programme du Premier ministre et exhorte le gouvernement à continuer les actions du développement », a indiqué Tchao Padumhéku, Président du groupe parlementaire UNIR. Il ajoute : « L'UNIR ne doute pas du tout de la compétence du gouvernement à mener à bien ce programme pour le bonheur des populations. C'est pourquoi les députés du groupe parlementaire UNIR votent favorablement pour ce programme ». « Un catalogue de bonnes intentions », a qualifié Isabelle Améganvi, Présidente du groupe parlementaire Anc-Addi.

Si les députés de la majorité ont félicité le Premier ministre pour ce programme et l'ont voté à l'unanimité, ceux de l'opposition ont estimé avoir déjà entendu ce discours. En effet, lors de son passage devant l'Assemblée nationale en début du mois d'août 2012, les mêmes projets ont été dévoilés. Mais treize (13) mois après, la déception a été grande. Certains députés n'ont pas manqué de le relever lors des débats. Le Premier ministre n'avait pas eu suffisamment de temps pour mettre en œuvre tout ce programme, tentent de justifier certains observateurs. Aujourd'hui, les mêmes promesses reviennent sur le tapis.

Les réformes constitutionnelles et institutionnelles restent aujourd'hui « la bête noire » des politiques, tant du pouvoir que de l'opposition. Le Premier ministre en a encore longuement parlé la dernière fois avec la promesse que ces réformes seront, cette fois-ci, discutées sans tabou ni passion. Ce qui fait croire qu'Ahoomey-Zunu détiendrait la baguette magique pour faire avancer les choses. En tout cas, les Togolais attendent de voir cette promesse se concrétiser pour l'enracinement de la démocratie au Togo.

Le gouvernement entend accélérer la politique de décentralisation déjà entreprise par les autorités togolaises. C'est pourquoi le chef du gouvernement promet organiser des élections locales dans les meilleurs délais. Seulement, l'on ne connaît pas encore quand auront lieu ces élections, même si Patrick Lawson, député du groupe parlementaire Anc-Addi,



Ahoomey-Zunu Séléagodji, PM

a émis son désir de connaître cette date. « Personne ne sera surpris par la date de l'organisation des locales. Nous ferons en sorte que chacun puisse avoir le temps nécessaire pour se préparer à ces élections qui sont déterminantes pour le développement de nos milieux », a tenté d'expliquer Arthème Ahoomey-Zunu. Peut-on espérer voir ces élections se dérouler avant 2015 ? Le Premier ministre a peut-être la réponse.

La question cruciale de la Justice togolaise est aussi largement revenue dans les interventions du chef du gouvernement. Ahoomey-Zunu a reconnu la dernière fois que « la Justice togolaise est un problème pour les Togo-

fais ». Un constat pertinent. Un mea culpa, peut-être, puisque le gouvernement Ahoomey-Zunu I n'est pas arrivé à résoudre certains problèmes auxquels a été confrontée cette justice. Aujourd'hui, les magistrats continuent de se délecter de la corruption qui gangrène ce milieu. Toutefois, il a montré que des efforts sont en train d'être faits pour rendre la justice plus crédible aux yeux des Togolais. Le constat, c'est qu'aujourd'hui, les citoyens tendent à se faire justice eux-mêmes plutôt que d'aller se confier à la justice. Une situation qui pourrait dégénérer dans une anarchie, étant donné que cette justice tend à devenir un « danger public ». Ahoomey-Zunu promet corriger l'injustice

de la Justice togolaise. On espère en tout cas qu'avec l'arrivée d'un évêquiste à la tête du ministère de la Justice, les problèmes que rencontrent la justice et les justiciables vont connaître un début de solution.

« La situation du travail appelle à une thérapie de choc », dit Arthème Ahoomey-Zunu à l'Assemblée nationale le mercredi 18 septembre dernier. Il a énuméré une litanie de programmes qui existe déjà pour amener la jeunesse à trouver de quoi s'occuper pour se prendre en charge. Mais la situation demeure encore lamentable, surtout lorsqu'on voit un peu ce qui se passe dans le monde du travail avec les grèves répétitives des travailleurs qui demandent l'amélioration des conditions de vie et de travail. Peut-être que le Premier ministre est le seul à avoir le secret de cette « thérapie de choc » pour la situation du travail dans notre pays.

Comme on le voit, Arthème Ahoomey-Zunu a encore dévoilé des promesses de son gouvernement pour les Togolais. Seulement, on se demande si la seconde déception des Togolais sera plus grande que la première au soir de ce deuxième passage à la Primature. Pour le moment, le peuple togolais ose lui accorder un bénéfice du doute, puisque le chef de l'Etat a jugé bon de lui octroyer une seconde chance.

Isidore

Ministère de la Santé :

Le « ministre avec Eyadema » a déçu

Il a succédé à Komlan Mally dans une période très critique, où le Syndicat National des Praticiens Hospitaliers du Togo (SYNPHOT) posait des revendications qui font appel à des grèves répétitives. A l'époque, on croyait que c'était son prédécesseur qui n'avait pas la stratégie nécessaire pour contenir les mauvaises humeurs du personnel soignant. Charles Kondi Agba, puisque c'est de lui qu'il s'agit, était arrivé tambour battant. On le connaît avec sa façon de parler sans retenue et des gestes incontrôlables.

Plusieurs mois après à la tête de ce ministère, Charles Kondi Agba a laissé des séquelles qui indignent les Togolais. « Nous avons rattaché ce ministère à la Primature en attendant de trouver quelqu'un qui puisse être disponible et permanent pour le gérer », a déclaré Arthème Ahoomey-Zunu à l'Assemblée nationale. Implicitement, le Premier ministre a reconnu que ce ministère n'avait pas été bien géré par son ancien occupant. Visiblement, le « ministre avec Eyadema » ne s'était pas rendu « disponible et permanent » pour gérer les fonds alloués par les partenaires du Togo dans ce domaine. Aujourd'hui, on parle de plusieurs millions de FCFA qui sont introuvables dans le cadre du



Prof. Charles Kondi Agba

programme de lutte contre le paludisme. Aussi, des moustiquaires imprégnées disparus ou mal gérés, des projets de lutte contre le VIH/SIDA restent aujourd'hui mal exécutés. Les problèmes nés des revendications du personnel soignant ne trouvent toujours pas de solutions. La situation dans les centres de santé au Togo est de plus en plus lamentable.

On pourrait dire aujourd'hui que la confiance placée en Charles Kondi Agba par le chef de l'Etat a été trahie. A en croire nombre d'observateurs, c'est cette déception de Faure Gnassingbé qui

a été à la base de son éviction du gouvernement. Peut-on dire aujourd'hui que les nombreuses sorties de Charles Kondi Agba n'étaient que du « mazin mazin » (se faire voir) ? En tout cas, comme le disait le Premier ministre, il faut trouver un oiseau rare pour corriger les indécidables de ce ministre d'Eyadema au ministère de la Santé. Pour le moment, lui-même continue de s'occuper de ce portefeuille.

Isidore

Justice : **Abass Kaboua en liberté provisoire depuis hier**

La nouvelle était tombée hier en fin de matinée. Le Président du Mouvement des Républicains Centristes (MRC), Frédéric Abass Kaboua a été libéré par le doyen des juges. Il s'agit, précise-t-on, d'une liberté provisoire pour ce membre du Collectif « Sauvons le Togo » arrêté et gardé en détention il y a plus de trois (03) mois.

Abass Kaboua était détenu à la prison civile de Notsé. Il lui a été reproché de parler du fond du dossier concernant l'affaire des incendies des marchés de Kara et de Lomé, alors même que cela lui est défendu par le doyen des juges. Le président du MRC, tout comme d'autres responsables du GST, a été inculpé dans l'affaire des incendies. Il a été



Frédéric Abass Kaboua

entendu plusieurs fois par le doyen des juges d'instruction, avant d'être arrêté en juin pour ne s'être pas soumis à l'interdiction de la Justice de ne plus parler du fond de l'affaire.

Son arrestation a fait monter les organisations de défense des droits de l'Homme au créneau. Elles ont dénoncé

de l'arbitraire et autres injustices infligées à Abass Kaboua et autre défenseur des droits de l'Homme, Olivier Amah arrêté, lui aussi et détenu à la prison civile de Mango. L'« opposant pétard », comme l'appelle certains, dort depuis hier chez lui.

Isidore

La plage de Lomé : **Un lieu à double facette**

Avec une abondance de sable marin et une étendue d'eau à perte de vue, la plage constitue pour toutes les couches d'âge, un lieu par excellence de distraction, d'évasion et de méditation.

Faites un tour sur le boulevard du Mono tous les jours, de préférence les après-midis et surtout les week-ends ; elle est toujours gamie de monde. Des pêcheurs qui vaquent quotidiennement à leurs occupations aux simples citoyens qui profitent de l'aspect évasif de la plage en passant par des couples qui optent pour ce paysage comme arrière plan de leurs photos, chacun y trouve pour son compte. Venir à la plage représente plus qu'une habitude pour certains tandis que pour d'autres, c'est un lieu de grands rendez-vous pour partager des moments importants, donc rares. Selon Dodji, un riverain de Kodjiviakopé, une localité située non loin de la plage, « la plage n'a plus d'effet sur moi. J'y vais plusieurs fois par jours, soit pour me reposer, soit pour fuir parfois la monotonie de la maison. Entendre le bruit que font les vagues de la mer fait partie de mes réflexes ». A l'en croire, on comprend combien la plage n'a plus de secret pour lui et comment sa conception du fait d'aller à la plage diffère de celle de bien de personnes. « Je me rappelle très bien la première fois où j'ai mis pieds à la plage, j'avais huit ans et c'était à l'occasion d'une fête de fin d'année où toute la famille devait s'y



La plage de Lomé

rendre », a déclaré Lawoé, une jeune étudiante vivant à Adetikopé, un quartier périphérique de Lomé. Elle a poursuivi : « J'y ai tellement pris goût, mais vu la distance, mes camarades et moi nous efforçons pour nous y rendre au moins une fois dans le mois ».

Souvent, c'est pendant les vacances que cette plage est prise d'assaut. Les occupants sont en majorité des élèves et des étudiants qui y vont pour se relaxer des différents pressions et stress de l'année scolaire écoulée. Combien cela coûte-t-il avant de pouvoir mettre pieds à la plage ? « 0 franc », répondit Marcel, un jeune lycéen, avant de poursuivre : « contrairement aux stades et aux salles de cinéma où tu dois payer le ticket, à certaines salle de sport ou de jeux auxquelles tu dois préalablement t'abonner, la plage, elle autre, est ouverte à tout le monde et à tout moment sans formalité aucune. La seule qui paraît anodine est de pouvoir quitter

d'abord la maison, ce qui est normal ». Outre certaines activités organisées par certaines sociétés de la place, les jeunes, pendant les vacances ne manquent pas d'improviser de petites fêtes qui, souvent, battent leur plein à la plage, surtout pendant les week-ends.

Contrairement à un cadre de partage et de convivialité que peuvent se partager les intimes, la plage constitue également un bon cadre d'évasion et un lieu idéal pour s'isoler. Dans la journée, certaines personnes aiment passer quelques heures seules et préfèrent la plage. Si ce n'est pas pour contempler le paysage, ce sera pour se perdre dans la lecture.

A part cet aspect irrésistible que peut présenter la plage, les soirs, elle subit une métamorphose complète. La plage de la nuit n'a rien à avoir avec celle de la journée. Elle devient la plaque tournante de tout ce qui est illégal et illicite. Elle fait même peur. Les cas sociaux, les gens sans foi ni loi

Dons de matériels médicaux : **Lions Club Lomé Action veut renforcer la maternité du CHU Sylvanus Olympio**

Un appareil glucomètre, 3 cartons d'aiguilles vacutainer, 5 cartons de gants de 100 pièces, 1 sachets/1000 tubes à hémolyse, 2 tubes secs vacutainer, 60 cartons de lancets, 2 flacons 500 ml de colorant GMSA, 2 flacons 500 ml d'alcool modifié, 3 compteurs locomètre et des sachets de conditionnements ; c'est la

Action. Il a poursuivi son intervention en expliquant ce qui sous-tend cette action humanitaire. « Le monde actuel traverse une grave crise financière, et les plus faibles sont les plus touchés. Parmi ceux-ci, sont classés en premiers, la femme et l'enfant. Et chaque fois que nous menons une action vers cette couche so-



Remise symbolique des médicaments à la responsable de la maternité

composition du don offert par le Lions Club Lomé Action au Centre universitaire hospitalier Sylvanus Olympio le samedi 21 septembre dernier. Le coût total de ce don est estimé à 1,2 million de FCFA.

Ce don est destiné à la maternité de ce centre de santé. Il s'agit de venir au secours de la mère et de l'enfant. C'est d'ailleurs l'objectif que poursuit le Lions Club Lomé Action. « Notre jeune club Lomé Action, à sa naissance, s'est engagé à venir au secours de la mère et l'enfant, et sera toujours à vos côtés », a déclaré Boniface K. Messeko, président Lions Club Lomé

cielle, nous apportons à l'humanité le souffle de vie dont il a besoin », a-t-il dit.

Ravis par cette action humanitaire, les responsables de la maternité du CHU Sylvanus Olympio n'ont pas caché leur enthousiasme. Ils ont promis en faire bon usage pour soulager un temps soi peu les patients que sont surtout la mère et l'enfant. Notons que le Lions Club Lomé Action est créé le 11 mai 2013. Ce club compte soutenir également les orphelins, les aveugles, les handicapés et promouvoir la formation des jeunes en créant des centres de formation et des écoles.

Isidore

s'y installent pour leurs différentes opérations exécrables. Des partages de butin par-ci, la vente des stupéfiants ou des trafics de tout genre par-là en passant par les crimes de toute sorte, le mal règne en maître. C'est pour cela qu'il est vivement déconseillé d'être à la plage à des heures très tardives de peur de ne pas constituer une proie facile aux malfaiteurs qui s'y trouvent déjà, espérant commettre des forfaits.

C'est le lieu d'encourager les forces de sécurité qui, depuis un bon moment, ne ménagent aucun effort pour garantir la sécurité dans nos sociétés, et de les exhorter à plus d'ardeur en se plaignant sur l'aspect terrifiant que présente la plage les soirs, en prenant des mesures idoines pour la sécurité générale et celle de la population riveraine en particulier.

Joseph Lawson (stagiaire)

25

Laissez place à la liberté
Prenez VOTRE CARTE UT6 et Gagnez du temps

UT6

Privatisation dans le secteur bancaire au Togo

Le groupe Attijariwafa Bank prend le contrôle de BIA-Togo

BIA-Togo est désormais sous le contrôle du groupe Marocain Attijariwafa Bank qui s'est approprié les actions de l'Etat estimées à 55%.

Ceci est la conséquence logique du programme de désengagement initié par l'Etat to-

la meilleure offre.

Dans une rencontre avec la presse, le Directeur Général Adjoint du Groupe Mounir Oudghiri a tenu à préciser le contour de cette opération qui permet au groupe de devenir l'actionnaire majoritaire de BIA-

pond aux objectifs de Attijariwafa Bank de s'implanter dans les différents pays du continent. Ce géant, 1^{ère} institution bancaire au Maroc et 6^{ème} sur le continent, entend apporter une offre monétaire et bancaire à l'institution afin de contribuer à l'essor de l'économie togolaise. « Faire de la BIA-Togo un secteur fort qui joue pleinement le rôle de développement tel qu'élaboré dans la stratégie de développement international du groupe Attijariwafa Bank, est notre souci primordial », a exprimé le DGA du groupe. Pour en arriver là, le groupe entend renforcer qualitativement et quantitativement le personnel de cette institution bancaire estimé à 159 agents, lesquels n'auront aucun souci à se faire sur le système de compression du personnel purement exclu de l'agenda du groupe. « La banque est prise dans de bonnes mains, la continuité est assurée », a confirmé le nouveau Directeur Général de cette insti-

tution Abdellah Bennani nommé à la suite de l'Assemblée Générale tenue par le Groupe Attijariwafa Bank.

Premier groupe ban-

Congo, au Gabon et au Cameroun à travers des filiales bancaires contrôlées majoritairement par la banque. Doté d'une assise financière solide, Attijariwafa Bank



Table d'honneur lors de la rencontre avec la presse

golais pour la privatisation d'un certain nombre d'institutions bancaires, un programme dont la première opération a été finalisée le 24 septembre dernier au ministère des Finances entre l'Etat togolais et le groupe Attijariwafa Bank retenu comme

Togo et de définir une nouvelle politique de développement à cette institution bancaire dont la santé financière n'est guère inquiétante. La seule motivation du groupe Marocain à s'octroyer la grande partie des actions de BIA-Togo, selon Mounir Oudghiri, ré-



Abdellah Bennani, nouveau DG BIA-Togo

caire et financier du Maghreb et de l'UEMOA, acteur majeur de la Communauté Economique et Monétaire de l'Afrique Centrale (CEMAC), le Groupe Attijariwafa Bank résulte de la fusion de deux institutions bancaires marocaines. Ce groupe opère en Tunisie, au Burkina Faso, en Guinée-Bissau, au Mali, en Côte d'Ivoire, au

a su construire un modèle de référence dans ces différents pays en se déployant dans tous les métiers bancaires et financiers, entre autres, l'assurance, le crédit immobilier, le crédit à la consommation, la gestion d'actifs, l'intermédiation boursière.

Isaac Tonyi

Fourniture de véhicules 4X4 et de motos tout terrain pour le compte de l'Unité de Gestion du PEA-OMD
Appel d'offres ouvert local n°FED/135081



Le Ministre auprès du Président de la République, chargé de la Planification, du Développement et de l'Aménagement du Territoire - Ordonnateur National du FED envisage d'attribuer un marché de fournitures d'Un (01) véhicule 4X4 station wagon, Quatre (04) véhicules 4X4 pick up double cabine et de six (6) motos tout terrain à Lomé financé par le programme Eau & Assainissement pour l'accélération de l'atteinte des Objectifs du Millénaire de Développement (PEA- OMD) du FED. Le dossier d'appel d'offres peut être obtenu à l'adresse suivante: Cellule d'Appui à l'Ordonnateur National du FED, Immeuble CASEF, porte 424, Tél. (+228) 22 35 30 98 et sera également publié sur les sites d'EuropeAid: <https://webgate.ec.europa.eu/europeaid/online-services/index.cfm?do=publi.welcome> et www.onfedtogo.org. La date limite de remise des offres est fixée au 25 octobre 2013 à 12H00 TU. Des informations supplémentaires éventuelles ou des éclaircissements/questions au dossier d'appel d'offres seront publiés sur le site d'EuropeAid :

<https://webgate.ec.europa.eu/europeaid/online-services/index.cfm?do=publi.welcome> et www.onfedtogo.org

Un député noir à la prochaine Bundestag

L'Allemagne à l'heure d'une véritable ouverture politique

L'Allemagne a confirmé une fois de plus, sa maturité politique. Et pour cause, les élections législatives qui ont eu lieu le week-end passé dans le pays d'Adolphe Hitler ont particulièrement été marquées par un fait politique majeur d'une portée historique. En effet, outre le plébiscite de l'actuelle chancelière Angela Merkel, elles ont été également marquées par l'élection du premier député noir au sein de la prochaine Bundestag. Un fait politique que beaucoup d'observateurs qualifient d'un saut qualitatif au service du renforcement de l'ouverture politique que mène ce pays en proie depuis des années au racisme.

Crédité de 41,5% contre 33,9% en 2009, le CDU de la Chancelière Angela Merkel (59ans) a remporté, à l'issue des législatives du 21 septembre dernier, la majorité des sièges à pourvoir dans la prochaine Bundestag. Un bon score réalisé par ce parti depuis 90. Elle a toutefois échoué de 2 sièges sur 598 dans sa quête pour l'obtention de la majorité absolue. Néanmoins, ces élections auront révélé à la face du monde, la carrure d'une dame, une véritable rapace politique qui a su avec maestria, éviter à l'Allemagne la crise financière, un raz-de-marée qui a ravagé toutes les puissances

occidentales ces dernières années. Ce qui justifie d'ailleurs sa réélection à la tête de la chancellerie allemande pour les quatre prochaines années.

A l'opposé de cet exploit historique de la CDU, la FDP qui se veut son alliée a, quant à elle, été évincée pour la première fois de la Bundestag, faute de n'avoir pas atteint la barre des 5%. Le parti social-démocrate SPD avec lequel, Angela Merkel devait logiquement discuter d'une grande coalition, a obtenu 25,7%. S'agissant des Verts, ils sont en baisse sensible en obtenant 8,3 % tandis que la Gauche radicale



Karamba Diaby

« Die Linke » a baissé de 3,3 points, soit 8,6%.

Toutefois, la grande surprise de ces élections aurait été bien évidemment l'élection de Karamba Diaby (52 ans) qui siègera au titre de député dans la prochaine Bundestag. Né au Sénégal, ce chimiste Germano-sénégalais arrivé en Allemagne il y a 27 ans, est issu des rangs du parti Socio-démocrate



Chancelière Angela Merkel

(SPD), parti auquel il a adhéré depuis 2008. Ainsi avec cette élection, Karamba Diaby devient donc un élu de Halle, la ville de l'Est où il a fait ses études universitaires. Certes, la Bundestag compte une demi-douzaine d'élus d'origine étrangère notamment turque, mais le cas le plus singulier reste celui de Karamba Diaby, cet originaire d'Afrique qui a dû bâtir sa carrière politique dans

une région d'Allemagne orientale où les thèses racistes ont pris depuis longtemps, une grande ampleur.

En dehors du domaine sportif qui regorge déjà des étrangers naturalisés dans différentes sélections allemandes comme Dennis Aogo de Schalke 04, Cacau de Stuttgart, Jerom Boateng de Bayern Munich et autre Özil d' Arsenal, celui politique, par contre, tari de personnalités étrangères hormis l'actuel ministre des Finances Phillip Rösler né au Vietnam et adopté par un couple allemand.

Cette élection de Karamba Diaby au titre de député est une première pour ainsi parler comme l'intéressé lui-même, mais pour ce dernier, « Il est clair qu'il reste du travail à accomplir ».

Magloire TEKO

Attaque islamiste au Kenya

Une alerte aux pays engagés militairement contre les islamistes

Alors que l'on s'y attendait le moins, le Westgate, ce centre commercial de Nairobi, capitale Kényane, a été attaqué le samedi 21 septembre dernier par un commando armé qui se réclame du groupe islamiste Shebab. Selon ces derniers, cette attaque vient en «représailles à l'intervention kényane en Somalie», laquelle entamée depuis deux ans. Le bilan provisoire fait état de 69 civiles tués dont 6 Britanniques, 2 françaises exécutées ainsi que le diplomate et poète ghanéen Awunor Kofi, par ailleurs Président du Conseil d'Etat sous feu John Atta Mills.

En réponse à cette attaque islamiste que la communauté internationale qualifie de « lâche », « tragique », « barbare » et « criminelle », les forces de sécurité kényanes appuyées par leurs homologues israéliennes, ont lancé plusieurs assauts pour tenter de maîtriser ledit commando. Et selon la Croix Rouge kényane, cette attaque a fait près de 200 blessés et plus de 1.000 personnes secourus. Quant au ministre kényan de la Défense, en dehors de la dizaine d'entre-eux arrêtées pour audition, le reste des assaillants restés dans le centre commercial, a été tué dans une opération de ratissage conjointement menée par les forces de sécurité kényane appuyées par des experts américains spécialisés en déménagement. Informations confirmées hier mercredi par le Chef de l'Etat kényan Uhuru Kenyatta. Ceci, malgré les différentes menaces des responsables de ces islamistes à l'instar de Sheikh Ali Mohamud qui autoriserait le commando resté à l'intérieur dudit centre à « agir con-

tre les prisonniers » en cas d'éventuelle intervention armée.

A en croire nombre d'observateurs, ces actes d'agression terroriste qui ont lieu depuis quelque temps en Afrique, ne sont que la résultante fâcheuse de la politique anti-islamiste mise en branle par l'Occident. Selon eux, tout partirait en fait du conflit libyen, lequel ayant permis à ces groupes de pouvoir s'équiper d'arsenal militaire de dernière génération. Ce qui leur permet de défier la communauté internationale à travers des prises d'otages ainsi que des velléités d'actes d'explosions visant des biens occidentaux à l'instar des ambassades et consulats et ce, à travers des attentats à voitures piégées. Et à chaque fois que l'opportunité leur est



offerte, ils ne cessent de frapper dur, surtout contre les pays engagés militairement dans les Etats en proie à la guerre civile comme le Soudan, la Somalie, la Centrafrique et récemment le Mali.

C'est justement le cas de

l'attaque de ce centre commercial de Nairobi, reconnu accueillir quotidiennement beaucoup de visiteurs occidentaux. Et au jour d'aujourd'hui, des doigts accusateurs ne cessent de pointer ces pays occidentaux qui, dans leur souci de

se débarrasser d'un allié qui leur devient encombrant, procèdent allégrement à la distribution d'armes à des groupes de rebellions. Le cas libyen en est véritablement une illustration parfaite. Ce qui explique aujourd'hui la floraison de ces armes qui circulent comme de petits pains en Afrique, un continent reconnu déjà fragile puisqu'étant le bastion des guerres civiles.

Accusations avérées ou pas, qu'à cela ne tienne, il y a malgré tout une évidence dont nul ne peut douter de la véracité : cette énième attaque islamique se veut une alerte à tous les pays engagés militairement contre les groupes islamistes.

Magloire TEKO

Conséquence de l'atmosphère pré-électorale délétère en Guinée

Les élections législatives reportées in-extremis

L'information est annoncée lundi dernier par le représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies en Afrique occidentale, l'Algérien Saïd Djinnit. Les élections législatives prévues pour le mardi 24 septembre dernier ont été reportées sur le samedi 28 septembre prochain. Soit un report de quatre jours. Devant tous les acteurs qui animent la scène politique guinéenne à l'instar des ex- Premier ministres Cellou Dalain Diallo et Sydia Touré ainsi que les représentants de la majorité présidentielle Saloum Cissé et Kiridi Bangoura, l'émissaire onusien a expliqué le bien fondé de cette démarche par le souci de Ban Ki-Moon d'amener tous les acteurs politiques autour d'une table de négociation afin qu'ils pro-

cedent ensemble aux derniers « ajustements » qui les amèneront à des élections consensuelles.

Cette décision de l'Organisation des Nations Unies (ONU) est appréciée à sa juste valeur par tous les acteurs politiques car selon eux, cela permettrait de décompresser l'atmosphère politique guinéenne très tendue depuis peu. Une tension politique née de la réticence du pouvoir en place de procéder à la révision du fichier électoral qui, selon l'opposition, est « taillée sur mesure » afin de favoriser le parti d'Alpha Kondé. Et face à ce refus de s'exécuter, l'opposition, sous le contrôle de l'ancien candidat à la dernière présidentielle Cellou Dalain Diallo, organise depuis quelque temps, des marches



Alpha Kondé, Pdt Guinée

de protestation afin, disent-ils, d'amener le pouvoir à « fléchir ». Et Saïd Djinnit vient donc de jouer au pompier afin d'éviter le pire.

Même si ce report n'est que de quelques jours, il aura néan-

moins le mérite de permettre aux différents acteurs politiques guinéens de taire leurs divergences afin d'aller à ces élections dans la paix et la quiétude. Mais a priori, cela ne serait pas du tout une tâche aisée. Car au lendemain de cette décision salutaire, des affrontements communautaires ont de nouveau opposé le mardi dernier des jeunes de l'opposition à ceux du pouvoir. Ces violences ont occasionné plusieurs dégâts matériels tels le pillage et le saccage de plusieurs magasins de commerce ainsi que plusieurs maisons et voitures brûlées. Des actes que dénoncent les acteurs politiques à l'unanimité tout en appelant ces jeunes surexcités de tout bord à la « retenue ».

Magloire TEKO

La Complaisance de la FTF porte ses fruits amers

La violence érigée désormais en règle sur les stades

La saison dernière, notwithstanding l'inapplicabilité des textes de la compétition, le grand reproche formulé à l'encontre de la FTF a été la complaisance dans les décisions concernant les cas de violence observés ça et là sur les stades. L'animosité entre les acteurs s'est ainsi renforcée de plus belle à l'entame de cette nouvelle saison où les clubs comme Sémassi de Sokodé, Tchaoudjo Athlétic Club, l'Etoile Filante de Lomé se sont vus sanctionnés financièrement après des actes de violence. Comme par la disposition des choses, aucun pouvoir ne permettait de dissuader les clubs, la violence s'est trouvée érigée en règle sur les stades, au point que le summit a été atteint dimanche dernier sur le stade Maman N'danida de Tchamba qui avait vu la confrontation entre Gbikinti de Bassar et Koroki. Le résultat de ces actes ignobles qui prennent les pas sur le spectacle et le jeu ont un goût amer. Plusieurs blessés graves ont été dénombrés dans le rang des deux formations. Bien avant ce match, les supporters de Sémassi ont été les bourreaux du club Agaza tandis que l'AS Douanes faisait les frais de Gbikinti qui, à son tour, succombe au règlement de compte auquel on assiste dans le Football togolais. Dire que les pionniers de ces actes ignobles que furent Sémassi et Gbikinti n'ont été guère inquiétés par la FTF, l'on ne pouvait qu'assister à cette réplique. La Fédération Togolaise de Football se trouve désormais devant le fait accompli et sanctionne la formation de Tchamba en oubliant les Guerriers de

Tchaoudjo et les Lions du mont Barba-bassar. Ces actes déplorables découlent de la politique d'apaisement prônée par la FTF à travers le non respect des textes et la complaisance orientée par affinité dans l'application des règlements de la compétition. L'on garde encore en mémoire le titre d'équipe Fair Play octroyé au club Sémassi la saison dernière après les innombrables actes de violence orchestrés par les supporters de cette équipe. La saga ne pouvait que continuer de plus belle et c'est le cas auquel on assiste à travers une guerre médiatique entre les acteurs à chaque fois qu'une situation se présente sur un stade pendant que la FTF observe un



Gabriel Améyi, Pdt de la FTF

mutisme coupable. Cette guerre orientée de façon malveillante par certains dirigeants de clubs de mauvaise foi, loin d'apaiser la situation n'a fait que l'aggraver. C'est ainsi qu'au lieu de condam-

ner certains actes de violence, des dirigeants ont pu y déceler des circonstances atténuantes qui justifient des actes prohibés sur un terrain de jeu. D'autres ont su minimiser ces actes à travers

des démonstrations hasardeuses pendant qu'un autre conglomerat de ses hommes prétentieux passent leur temps sur les chaînes de radio à ergoter, à se fourvoyer dans une communication excessive, en préparant l'opinion à des actes répréhensibles, s'avouant victime d'une situation qui les pénalise pendant qu'ils sont toujours au sommet du classement, en s'érigant en donneur de leçon, présidents de clubs, membres de la FTF, journalistes, arbitres... c'est le désordre dans lequel le championnat de D1, saison 2012-2013 sombre sans oublier l'incertitude sur la tenue de la D2.

Del-Jo

ANAFoot entame les grands chantiers de restructuration Les arbitres habillés pour la beauté du jeu

Le nouveau bureau de l'Association Nationale des Arbitres de Football du Togo (ANAFoot) dirigé par Atsoo Darius vient d'entamer les grands chantiers de restructuration de la corporation tels qu'énoncé à sa prise de

bureau initié dans le souci de promouvoir l'arbitrage togolais et d'envisager sa professionnalisation, prend en compte le projet « un toit pour ANAFoot », lequel projet envisage la construction d'un siège pour l'Association, les



Des arbitres togolais

fonction. Le premier pas vient à cet effet d'être posé à travers l'effectivité du projet « habiller les arbitres pour la beauté du jeu ». Cent arbitres de D1 et de D2 se sont vus octroyer samedi dernier à travers une cérémonie des équipements de jeu composés de tenues offertes par la société de téléphonie mobile Togo Cellulaire, parrain dudit projet. Ce vaste chantier de restructuration du nouveau

Journées portes ouvertes de l'arbitrage, la célébration de l'excellence et la célébration du mérite des acteurs qui œuvrent pour le Fair-Play.

L'Association Nationale des Arbitres de Football du Togo a vu le jour en décembre 2008, elle œuvre pour la promotion de l'arbitrage togolais.

Del-Jo

Championnat national de Football D1/ 21ème journée Sémassi de Sokode aux commandes

La 21^{ème} journée du championnat D1 a été jouée hier, les guerriers de Tchaoudjo à la faveur de leur victoire dans le derby du sommet 2-0 face aux Anges FC de Notsé prennent seuls les commandes.

2-1 sur Unisport de Sokode se fait une nouvelle santé tout comme Dyto de Lomé tombeur de Maranatha 3-0 et Gomido de Kpalimé vainqueur de Kotoko de l'Avié 2-1, le seul match nul résulte de l'opposition ASKO-As



Les Guerriers de Tchaoudjo

Sémassi de Sokodé avec 38 points dépasse les Anges de trois points au classement, l'As Douane occupe provisoirement la dernière marche du podium en attendant la confrontation TAC contre Foadan de Dapaong qui se joue aujourd'hui. Agaza de Lomé après sa brillante victoire

Douane 1-1. Les matchs As Togo Port contre Koroki de Tchamba n'a pu être disputé faute du non déplacement effectué par l'équipe de Tchamba tandis que le match Gbikinti-Etoile Filante a été reporté à une date ultérieure.

Del-Jo

FLAMBEAU
des démocrates
HEBDOMADAIRE D'INFORMATIONS, D'INVESTIGATIONS, D'ANALYSES ET DE PUBLICITE

**Plus qu'un journal,
c'est l'idéal de vie**

FLAMBEAU
des Démocrates

Récépissé n°0317116/05/2007HAAC
Siège social : Bd du 13 Janvier,
Nyékouakpoé 06 BP. 60364 Lomé
Tel. (+228) 26 70 04 96
e-mail : Loiclate@gmail.com
Maison de la Presse Casier N°72

Directeur Général
chargé de la Publication

Loïc LAWSON
(90 34 63 25)

Rédaction

Del Jo. A. (90 20 36 51)
Edgar K. DJISSENOU
K. Isidore
Magloire TEKO
Hussein Moelimo

Stagiaires

KOMBATE LARE Yendoutampo
LAWSON Boévi Mawuena Joseph
PAO
Geodecom (22 36 32 30 / 99 54 84 55)

Imprimerie : St Laurent
Tirage : 3000 exemplaires



*design e tecnologia
made in italy*

MEUBLES

MEUBLES PERSONNALISES

CUISINE

PORTES

PORTES BLINDEES

FENETRES

PARQUET

100%
Made in Italy

**Adresse Av. AKEI face cité Millenium, 300 m à l'ouest des feux tricolores
Novissi – Lomé Tél : 26 70 04 96 / 2 26 80 80/90 34 63 25/92 32 92 63/
93 21 73 88 E-mail: difebotogoeurodiverfr@yahoo.fr/
difebotogoeurodiverfr@gmail.com**